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DIRETORIA EXECUTIVA: 1 

 2 

Presidente:     Edilson Siqueira Varejão Júnior (Presente) 3 

Vice-Presidente:    Abelardo Ferreira Mendes (Presente) 4 

Vice-Presidente:    Celso Pontes de Miranda Filho (Ausente) 5 

Vice-Presidente:    Érico Franciscato Braga (Ausente) 6 

Vice-Presidente:    Emerson Vinicius Oliveira Dias (Presente) 7 

Vice-Presidente:    Maurício Coelho Júnior (Ausente) 8 

Vice-Presidente:    Rafael Ferreira Ideburque Leal (Ausente) 9 

Vice-Presidente:    Rodrigo Andrade de Valadares Gontijo (Ausente) 10 

Vice-Presidente:    Raphael Franco Andrade Costa (Ausente) 11 

 12 

Convidados: 13 

Superintende Geral:    Sérgio Ricardo 14 

Coordenador de Juízes:                        Fabrício Pinotti 15 

Diretor Jurídico:    Roberto Baungartner 16 

 17 

O Presidente da Diretoria Executiva, Sr. Edilson Varejão cumprimentou a todos e deu por aberta a 18 

reunião. Na sequência, submeteu à apreciação a ordem do dia, como segue: 19 

 20 

1. Estudo do Orçamento: Com a palavra, o Sr. Vinicius Santos aduziu que as projeções iniciais 21 

resultaram em queda de receita de 4% comparado o orçado para 2018 e a projeção inicial do 22 

orçamento de 2019. Ressaltou que estima-se queda de 17% das receitas provenientes do Stud 23 

Book, sendo que os principais fatores consistem em (i) estimativa de queda de 42% nas receitas 24 

de TE (transferência de embrião), (ii) estimativa de queda de 50% nas receitas de Nacionalização 25 

Animal Importado e (iii) queda de 73% nas receitas de Taxa de Registro de animal sêmen 26 

congelado. Posteriormente, apresentou as propostas para o ano de 2019, o Stud Book apresentou 27 

a soma de orçado 2019 de R$ 8.468.000, o orçado de 2018 era de R$ 10.165.400, sendo variação 28 

negativa de R$ 1.697.400. As receitas com anuidades apresentaram orçado 2019 de R$ 6.070.000, 29 

o orçado de 2018 era de R$ 5.512.000, apresentando variação positiva de R$ 558.000. As receitas 30 

provenientes de Marketing apresentaram orçado 2019 de R$ 60.000. Ato contínuo, detalhou as 31 

receitas do Stud Book, taxa de registro orçado 2019 de R$ 2.030.000. Receitas provenientes de 32 

nacionalização de animal importado orçado 2019 de R$ 200.000. Taxa de chipagem de animal 33 

orçado 2019 de R$ 70.000. Subsequentemente, apresentou as considerações sobre a projeção 34 

inicial das despesas para o ano de 2019. Aduziu que as projeções iniciais resultam no aumento de 35 

despesa de 46% comparado o orçado para 2018 e a projeção inicial do orçamento de 2019. Na 36 

sequência, apresentou a projeção de resultado para o ano de 2019, as receitas resultaram no valor 37 

de R$ 27.518.913, despesas em R$ 36.923.005, sendo variação negativa de R$ 9.404.092. 38 

Posteriormente, apresentou o gráfico sobre o orçado do ano de 2019. Seguidamente, apresentou 39 

os valores do caixa e suas respectivas projeções. Por fim, apresentou os gráficos comparativos 40 

entre orçado 2018 e 2019 para todos os presentes na reunião.  Com a palavra, o Sr. Vinicius Santos 41 

falou sobre os investimentos, possui uma estimativa com o valor aplicado no parque e nas 42 

construções das pistas no valor de R$ 3.500.000. Com a palavra, o Presidente da Diretoria 43 

Executiva, Sr. Edilson Varejão solicitou estudo detalhado do orçamento apresentado. Com a 44 
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palavra, o Sr. Sérgio Ricardo ressaltou que as maiores despesas consistem em eventos e fomento. 45 

Após considerações, restou decido enviar aos membros da Diretoria Executiva as planilhas com o 46 

estudo orçamentário de 2019 para a devida análise. 47 

 48 

2. Proposta Banco Safra – aplicações ABQM: Com a palavra, o Sr. Sérgio Ricardo informou 49 

que atualmente a administração do caixa da Associação é realizada pelo Banco do Bradesco. Na 50 

sequência, explicou sobre a proposta apresentada pelo Banco Safra para realizar a administração 51 

do caixa da ABQM, nos seguintes termos: “fundo renda fixa, que investe em títulos públicos 52 

federais e em títulos privados, sem alavancagem, e com baixa taxa de administração; regra de 53 

resgate: D+0/D+1; aplicação inicial de R$ 5 milhões; aplicação / resgate: R$ 100 mil; saldo mínimo 54 

de R$ 2,5 milhões; rentabilidade em outubro / 2018 : 1,02% (188,2% CDI); rentabilidade no ano 55 

(até outubro / 2018) : 5,64% (105,3% CDI).; taxa adm.: 0,25% a.a. Informou  também que 56 

considerando o valor de R$ 20.000.000 se colocado à disposição do banco safra, resultaria em um 57 

retorno financeiro de R$ 50.000 em um ano, ressaltando a possibilidade de eventual risco do 58 

negócio. Informou também que o objetivo é ter retorno superior ao CDI ao longo do tempo através 59 

de um fundo de investimento em renda fixa que possui uma gestão ativa no mercado de taxa de 60 

juros locais. Após as considerações, os membros da Diretoria Executiva solicitaram o envio via e-61 

mail das lâminas do novo modelo de aplicação apresentada pelo banco safra para estudo acerca 62 

da viabilidade. 63 

 64 

3. Projeto Equoterapia: Com a palavra, o Sr. Sérgio Ricardo elucidou acerca da proposta do 65 

projeto de Equoterapia, sendo que o mesmo impactará no orçamento do ano de 2019. Informou 66 

que o projeto Equo ABQM iniciou no ano de 2013, porém o modelo adotado é considerado 67 

ultrapassado. Informou que o valor orçado para o ano de 2018 para o auxilio aos Centros de 68 

Equoterapia é de R$ 450.000.  Asseverou que a nova proposta do projeto EQUO ABQM tem por 69 

objetivo manter o auxílio da ABQM à prática da Equoterapia como ação social, porém, com foco 70 

de repasse de valor de forma pontual e com fins específicos para a construção de benfeitorias nos 71 

centros de equoterapia. Após as considerações, os membros da Diretoria Executiva solicitaram que 72 

um funcionário da Associação realize a análise dos contratos e acompanhamento das atividades 73 

prestadas pelos centros apoiados, bem como envio aos membros da Diretoria Executiva o modelo 74 

atual e proposta do novo modelo para a devida análise. 75 

 76 

4. Proposta de Parceria ABQM X AQHA: Com a palavra, o Sr. Sérgio Ricardo elucidou acerca 77 

da proposta de parceria entre ABQM e AQHA. Informou que a AQHA pretende adquirir a estrutura 78 

do sistema do studbook e SEQM. Em contrapartida a AQHA propôs: custear taxas, passagens 79 

aéreas e hospedagem para realização de 6 (seis) classes focadas na clínica reining, hoping, cutting, 80 

barrel racing, ranch sorting e team penning, para os membros da ABQM; pagar taxas, passagens 81 

aéreas e hospedagem de 6 (seis) juízes treinando focados em 6 (seis) classes, dentre elas ranch 82 

sorting e team penning, para os juízes da ABQM; fornecer acesso gratuito ao AQHA RECORD, 83 

somente para membros da ABQM, no site da ABQM e se é possível mostrar os registros na ABQM 84 

no website da AQHA; além de publicação na revista da ABQM e no programa de televisão da ABQM 85 

sobre a nova parceria entre as duas associações e os benefícios de ambos os softwares. Ressaltou 86 

também que o objetivo consiste em fortalecer e estreitar o relacionamento entre a AQHA com os 87 

criadores brasileiros, bem como valorizar a evolução tecnológica da ABQM, mostrando credibilidade 88 
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em âmbito internacional. Com a palavra, o Sr. Douglas Silva informou que a ABQM investiu 89 

aproximadamente R$ 2.000.000 no software. Após as considerações, os membros da Diretoria 90 

Executiva solicitaram levantamento de todos os investimentos realizados pela Associação no 91 

tocante ao referido software e posteriormente submeter à apreciação da Diretoria Executiva a 92 

proposta da AQHA.   93 

 94 

5. Solicitação associado: Gabriel Neia Lazaro – incidente durante o Potro do Futuro: 95 

Com a palavra, a Sra. Aline Passos informou que o associado Sr. Gabriel Lazaro relatou via e-mail 96 

que no dia 18/10/2018, durante o Evento 39º Potro do Futuro, seu veículo foi atingido por um 97 

banner no estacionamento do recinto, ocasionando danos materiais no veículo. No corpo do e-mail 98 

foram anexadas fotografias do veículo. Porém, o Sr. Gabriel Lazaro não enviou boletim de 99 

ocorrência. O Sr. Gabriel Lazaro informou também que acionou a seguradora e o valor da franquia 100 

totalizou em R$ 1.420. Assim sendo, pleiteou à Associação ajuda de custo para arcar com o 101 

prejuízo. Após considerações os membros da Diretoria Executiva, votaram, por unanimidade, pelo 102 

indeferimento do pleito, haja vista que o Associado não realizou boletim de ocorrência, além de 103 

que não informou a ABQM no curso do referido evento. 104 

 105 

6. Mudança de local e data Congresso Brasileiro de Laço Comprido: Com a palavra, o Sr. 106 

Henrique Campana elucidou acerca do pleito de alteração do local e data do Evento Congresso 107 

Brasileiro de Laço Comprido. Após as considerações, os membros da Diretoria Executiva aprovaram 108 

por unanimidade a realização do Evento Congresso de Laço Comprido e Laço Técnico, no período 109 

de 13 a 15 de setembro de 2019, no Centro de Treinamento Haras Virginia, localizado na Estrada 110 

Boa Vista, nº 784, Portão-RS. 111 

 112 

7. Solicitação MSQM para promover a Copa dos Campeões de Laço Comprido: Com a 113 

palavra, o Sr. Henrique Campana informou que os membros do comitê da modalidade relataram 114 

que o núcleo que estava promovendo as edições anteriores do Evento Copa dos Campões de Laço 115 

Comprido solicitou a realização do evento em outro local, cuja pista não é coberta. Assim sendo, 116 

foi aberto prazo para recebimento de novas propostas de locais para o evento em questão. A 117 

Associação recebeu duas propostas, sendo a que mais se destacou foi a proposta do Núcleo Mato 118 

Grossense do Quarto de Milha - MSQM, posto que possui uma das maiores e melhores estruturas 119 

de pista coberta para realização das provas oficiais de Laço Comprido, atendendo as boas práticas 120 

de bem-estar animal, além de contar com a alta disponibilidade de gado utilizado nas provas, com 121 

boa qualidade e quantidade. O Mato Grosso do Sul tem o segundo maior rebanho do país e é 122 

predominado pelo agronegócio. Após as considerações, os membros da Diretoria Executiva, 123 

aprovaram, por unanimidade, o pleito do Núcleo Mato Grossense do Quarto de Milha - MSQM para 124 

promover a Copa dos Campeões de Laço Comprido, ficando pendente apenas a data do mesmo. 125 

 126 

8. Propostas Hall da Fama: Os membros da Diretoria Executiva aprovaram, por unanimidade, 127 

na categoria pessoa, os seguintes para serem homenageados na 9ª edição do Hall da Fama: 128 

Renato Eugênio de Rezende Barbosa, Sandra Navarro, Fábio Pinto da Costa, Márcio Tolentino e 129 

Marcelo Waldemarin e na categoria animal os seguintes: Napoleon Sus, Country Dun’it, Failas 130 

Ambasador e Doc’s Gamay. 131 

 132 
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9. Realização da 5ª Convenção Anual: Com a palavra, a Sra. Aline Passos informou que até a 133 

presente data foram recebidas 10 propostas através do site e 1 via e-mail. Informou também que 134 

o prazo para o envio das propostas foi prorrogado até o dia 31 de dezembro de 2018. Após as 135 

considerações, os membros da Diretoria Executiva, decidiram, por unanimidade, realizar estudo 136 

acerca das 11 (onze) propostas recebidas para avaliar a viabilidade da realização da convenção. 137 

 138 

10. Pedidos de apoio financeiro: 10.1. NOPQM – Núcleo Oeste Paulista do Quarto de 139 

Milha: Com a palavra, o Sr. Sérgio Ricardo informou que o Núcleo Oeste Paulista do Quarto de 140 

Milha solicitou repasse financeiro, a título de fomento o importe de R$ 19.000 (dezenove mil reais). 141 

Após as considerações, o Sr. Edilson Varejão colocou a solicitação em votação, sendo aprovada, 142 

por unanimidade, pelos membros da Diretoria Executiva. 10.2. AVASP – Associação de 143 

Vaquejada Alto Sertão Paraibano: Com a palavra, o Sr. Sérgio Ricardo informou que a 144 

Associação de Vaquejada Alto Sertão Paraibano solicitou o repasse financeiro, a título de fomento, 145 

o importe de R$ 18.000 (dezoito mil reais). Após as considerações, o Sr. Edilson Varejão colocou 146 

a solicitação em votação, sendo aprovada pelos membros da Diretoria Executiva por unanimidade. 147 

 148 

11. Homologação de jurados da Vaquejada: Com a palavra, o Coordenador de Juízes, Sr. 149 

Fabrício Pinotti informou que os senhores, Cíntia Ferreira, Veterinária, CRMV: 01256-RN, Mossoró, 150 

Rio Grande do Norte; Emilio Bruna Silva Netto, Veterinário, CRMV: 1306-MA, São Luiz, Maranhão; 151 

Gladenilson Valença da Silva, Veterinário, CRMV: 0830-SE, Aracaju, Sergipe; João Luis Medeiros 152 

de Souza, Veterinário, CRMV: 0663-RN, Mossoró, Rio Grande do Norte; José Cecílio Martins Neto, 153 

Veterinário, Campina Grande, Paraíba; Julianne Cortizo Gonzales , Veterinária, CRMV: 4832-PE, 154 

Recife, Pernambuco; Leonardo de Freitas Souza, Veterinário, CRMV: 02898-CE, Fortaleza, Ceará; 155 

Lucas Santiago Gomes Brasileiro, Veterinário, CRMV: 02264-CE, Quixeramobim, Ceará; Rafael 156 

Duarte de Almeida, Veterinário, Umarizal, Rio Grande do Norte, Ubiratan Pereira de Melo, 157 

Veterinário, CRMV: 9658-MG, Mossoró, Rio Grande do Norte; Valdeci Rodrigues de Souza Júnior, 158 

Veterinário, CRMV: 0831-PI, Picos, Piauí e Vinicius dos Reis Brandão Rosa, Veterinário, CRMV: 159 

03562-BA, Santana, Bahia, concluíram os estágios obrigatórios exigidos no curso para formação 160 

de jurados de vaquejada. Após as considerações, o Presidente da Diretoria Executiva, Sr. Edilson 161 

Varejão colocou a matéria em votação, sendo aprovada pelos membros da Diretoria Executiva por 162 

unanimidade. 163 

 164 

12. Datas das próximas reuniões: Restou decido pelos membros da Diretoria Executiva, a 165 

seguinte data da próxima reunião: 14 de janeiro de 2019. Nada mais havendo a tratar, o Presidente 166 

da Diretoria Executiva encerrou os trabalhos e lavrou a presente ata, aos 03 (três) dias do mês de 167 

dezembro de 2019, sendo esta aprovada pelos presentes. 168 

 169 

 170 

Edilson Siqueira Varejão Júnior  171 

Abelardo Ferreira Mendes 172 

Emerson Vinicius Oliveira Dias 173 


